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〔金城好春議員 登壇〕

○14 番 金城好春君 午後のトップバッターとして３点質問をします。よろしくお願いし

ます。１．津嘉山北土地区画整理事業内の歩道整備を問う。この歩道なのですが、津嘉山

北土地区画整理事業区域内の道路、津嘉山西線の歩道は未整備のままである。早急に整備

できないか。

２．津嘉山の道路整備を問う。（１）国道 507 号は、従来の道路より 30 センチメートル

程度かさ上げして整備している。町道 72 号線もかさ上げする予定か。（２）町道 72号線は、

雨が降った際には道路冠水しないか。（３）国道 507 号の植栽枡は何の木を植えるのか。い

つ頃植える予定か。

３．津嘉山北土地区画整理事業区域内の信号機の改善を問う。津嘉山北土地区画整理事

業区域内の国道 507 号津嘉山バイパスと津嘉山中央線との交差点の信号機には、右折用の

信号表示がない。そのため、赤信号の時に右折する車が多く危険を感じる。右折もしやす

い信号機に改善できないか。以上、３点をお伺いします。よろしくお願いします。

○議長 宮城清政君 副町長。

○副町長 国吉真章君 質問事項１点目の津嘉山北土地区画整理事業内の歩道整備を問う

（１）についてお答えします。津嘉山西線の歩道整備については、土地利用されている箇

所から今年度予算で整備を予定しております。

質問事項２点目の津嘉山の道路整備を問う（１）についてです。国道 507 号と町道の取

付部分においては、すり付けのための一部かさ上げということになります。（２）について

です。町道 72号線の雨水処理については、平成 20年度から 25 年度にかけ雨水管を埋設し、

ご指摘の箇所についても路面に降った雨を取り込めるようグレーチング設置数を増やして

設けるなど、また東側では埋設した雨水管への接続を多くして早く雨水管へ流入できるよ

うに対応しており、冠水についてはないと考えております。（３）についてです。国道 507

号の整備については、津嘉山交差点から国場向けの工事を行っているところです。道路整

備で平成 29 年度までかかる見込みであることから、植栽については平成 30 年度を予定し

ております。植栽の選定については、現時点では未定であります。

質問事項３点目、津嘉山北土地区画整理事業区域内の信号機の改善を問うについてお答

えします。津嘉山北土地区画整理事業区域内のファミリーマート前及びユニオン前の十字

路は、町としても交通量が多く右折がやり難い箇所と認識しており、与那原警察署へ改善

を要請しております。以上であります。

○議長 宮城清政君 14番 金城好春議員。
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○14 番 金城好春君 ありがとうございます。再質問をいたします。津嘉山西線の車道は、

開通してから要望したとおり白線もきれいに引かれて、横断歩道も整備されております。

執行部の早急な対応に感謝申し上げます。しかし、この歩道が未整備のままとなっていま

して、一部草が繁茂して、それから湧き水と言いますか、高い所から下へと歩道が一番低

いものですから一年中水が流れている状態です。開通する前は歩行者が歩道を歩いても気

にも留めなかったのですが、開通して車の通行も多くなってその中を歩行者が足場の悪い

歩道を避けて車道に下りて通行しているものですから危ないと思ってこの質問をいたして

おります。この草が繁茂しているのと水が流れているこの場所を、暫定的に取り除いて、

またこの水の流れを止めるために歩道との間に小さな溝を作ったり、砂利を新たに敷いて

歩行者が通行できるよう早急に改善できないものかお伺いしたいと思います。なにしろこ

の道路沿いは開通前からアパート、マンション、住宅がすでに建てられていまして住民が

いるわけです。小学生、中学生、高校生が登下校のために開通前から使っていて、悪路を

避けて車道から歩いている状態が今も見受けられます。そういうことで安全対策としてこ

の部分だけでも早めに、砂利道でもいいですから通れるように改善できないものかお伺い

します。どうでしょうか。

○議長 宮城清政君 経済建設部長。

○経済建設部長 金城敬宝君 お答えいたします。津嘉山西線ですけれども、確かに議員

ご指摘のとおり完成して２、３年になりますか。歩道にも草が繁茂している部分もあって

非常に歩きづらくほとんどが車道から歩いている状況で、危険だと認識しております。そ

ういうこともございまして、今回、この歩道部分については透水性舗装ということで特殊

な舗装を予定しておりまして、すでに住宅が張り付いている国道 507 号バイパスの北側と

南側は完成形でやって、まだ土地利用がされていない箇所につきましては暫定的に仮舗装

で対応していきたいと考えております。そして湧き水がある箇所につきましても、何らか

の処理を考えていきたいと思いますので、そういうことでよろしくお願いいたします。

○議長 宮城清政君 14番 金城好春議員。

○14 番 金城好春君 一日も早い整備をお願いします。１番は終わります。

２番ですが、町道 72号線は 20年以上前から大雨のたびに回ってはいるのですけれども、

松風苑からガストのある国道 507 号線の所までは大雨になると車が通れないほど冠水して

いるわけですね。それを見てきていますので、心配してこの質問をしたわけです。それか

ら、国道 507 号を整備している最中ですが、今もって 50ミリ以下でも冠水するわけです。

今後、整備を終えたら冠水しないことを願っているわけです。このグレーチングは、普通

の道路よりも設置数は多く考えておられるのかどうかお伺いします。
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○議長 宮城清政君 経済建設部長。

○経済建設部長 金城敬宝君 お答えいたします。現在、国道 507 号、そして町道 72号線

の整備中でございますけれども、国道 507 号から松風苑に向けて約 10 メートル行った箇所

ですか、一部低い所がございます。理由としましては、その松風苑向け左側の物件が今回

対象外ということで造成もやらないことになっており、１カ所、高さを合わせる箇所がご

ざいましてどうしても上げられないということがございます。その付近については、グレ

ーチングを増やして対応していくということで今やっております。

○議長 宮城清政君 14番 金城好春議員。

○14 番 金城好春君 より増やすという答弁でしたので、この整備したあとに冠水しない

ことを願っております。

次に、植栽枡の木についてですけれども、ここはもう 10年以上も殺風景の感じです。木

を植える周りに、この２カ年間で土を入れ替えて花を植えることはできないものか。那覇

市の場合、建築現場には業者なのか花を周囲に飾ったりしているのが見受けられます。た

ぶん、工事というのは殺風景と言うか見栄えが悪いということで、少しでも通る人たちの

心を和ませると言いますか配慮がされております。ここは 10 年間もだだっ広く殺風景の感

がずっとあって、せっかく枡は作られているのですから、土を入れ替えて花を植えること

はできないか一つお伺いしたいと思います。

○議長 宮城清政君 経済建設部長。

○経済建設部長 金城敬宝君 お答えいたします。国道 507 号の植栽でございますけれど

も、道路整備が平成 29 年度まで、平成 30年度から植栽をする予定となっておりますので、

枡もまだ一部できていない箇所もございます。これが暫定的に花を植えることができるの

かどうか検討させていただきたいと思っております。

○議長 宮城清政君 14番 金城好春議員。

○14 番 金城好春君 良い方向に検討していただきますよう要望します。２番は終わりま

す。

３番目です。信号機の問題ですが、ここに早く右折信号機を着けてくれないかという付

近住民の声を耳にします。そういうこともあって質問をしておりますが、与那原警察署に

要請しているとのことですので、早めに改善されることを要望して私の質問を終わります。
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ありがとうございました。


